

Ergebnisprotokoll des 2. politischen Grillabends im und am Jugendhaus Broksen Freitag, den 17.06.2022 18:00-21:00 Uhr

Teilnehmende:

Jugendausschuss:

Lars Bierfischer - Bürgermeister Flecken Bruchhausen-Vilsen

Nicole Reuter - Jugendausschussvorsitzende

Catrin Siemers – Fachdienstleitung

Hildegard Grieb

Heiko Albers

Thomas Warnke

Harm Schröder

Dietrich Wimmer

Klaus Schwecke

Ulf Schmidt

Jugendhausbesucher und JugendleiterInnen:

Lasse Grigoleit

Felix Schmidtke

Deniz Krüger

Karen Broczynski

Janin Schnoor-Meyer

Vincent Atenhahn

Lena von Rönn

Leandro Melchiorre

Andreea Mitrenca

Anastasia Morozova

Katharina Schmidtke

Till Schwarze

Jakob Thalmann

Viktoria Stepanenko

Alina Danylova

Oualid Bouassaba

Leon Burdorf

Lea-Sophie Hamann

Hennadii Shypunov

Tyler Joost

Jimmy Zoyk

Thyler Bode

Kamil

Nikita Kostiuik

Severin Brunov

Palina Patrakova

+ ca 10 Jugendliche

Michael Wegner -Jugendpfleger

1. Begrüßung:

Ortsbürgermeister Lars Bierfischer und Jugendpfleger Michael Wegner begrüßen alle teilnehmenden MitgliederInnen des Jugendausschusses und die Kinder und Jugendlichen. Beide betonen die Wichtigkeit, dass RatspolitikerInnen mit Kindern und Jugendlichen direkt ins Gespräch kommen und freuen sich über die große Anzahl der teilnehmenden Kinder, Jugendlichen und Ratsmitglieder*innen.

Hinweis -Verteilung der Broschüre: „Jugendarbeit – Fragen und Antworten“

Der Fachdienst Jugend vom Landkreis Diepholz und einige Jugendpflegen haben gemeinsam eine Broschüre zum Thema entwickelt. Diese bietet rechtliche Hintergründe und praktische Tipps.

Hinweis -Verteilung des Flyers: „Kinder und Jugendtag in Süstedt“ am 2.07.22 von 14-18 Uhr.

Der SGJR und der Jugendförderverein Süstedt organisieren in diesem Jahr wieder einen Kinder- und Jugendtag mit einem bunten Programm.

2. Themen:

Jugendhaus Broksen/ Jugendarbeit:

-In der Coronazeit hat das Jugendhaus mit Hygienekonzept geöffnet und die jungen Leute können sich treffen: Billard, Kickern, Bolzen, Kochen, Grillen, Fitnessraum, Tischtennis sind möglich. Seit März 2022 kommen mehr BesucherInnen und auch verstärkt ukrainische Kinder und Jugendliche.

-Das Jugendradio wurde als Dauerleihgabe dem Gymnasium zur Verfügung gestellt. Es steht damit im OG der Mensa einer Technik AG und engagierten Schülern und Lehrern zur Verfügung.

-Umsetzung neuer Basketballplatz auf dem Marktplatz: Toll!

-Hinter der Skaterbahn entsteht ein neuer Soccercourt: Toll!

-Die allgemein gestiegenen Lebenshaltungskosten treffen verstärkt auch Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene z.B. beim Einkaufen, bei der Mobilität, bei der Planung selbständiger Lebensführung (Auszug, Miete, Auto...).

Was ist toll am Jugendhaus, warum kommt man hierher:

Freunde treffen (18x), Billard, Kicker, Fitness, Fußball, Tischtennis, tolle Atmosphäre, Basketball, Ausflüge, Kaffee, Auszeit von Zuhause, Konzerte, Sportliche Aktivitäten.

Vorschläge / Verbesserungswünsche der jungen Leute:

Cinema / Kino (6x)

Zockerraum / Switch (4x)

Duschen (2x)

Partys für ab 16, neue Fußballnetze, Laufband Fitnessraum, Sky / Dazn,

Licht am Basketball- Fußballplatz, Fußballplatz walzen nach Markt, abkreiden,

Bowling, Teich.

Verbesserungswünsche Fahrradwege / Verkehr:

- **Autos im Ort häufig zu schnell**
- **bitte Radwege ausbauen oder verbessern:** Maidamm, am Wasserspielplatz, Kanalstraße, Alte Drift, Bruchhöfener Straße.
- **bitte Busverbindungen / ÖPNV verbessern:** abends Busse auch in die Mitgliedsgemeinden Asendorf, Marfeld, Schwarme, auch Sulingen

Verbesserungswünsche Turnhallen / Spielplätze / Skaterbahn:

- **Turnhalle: Reinigung Mensahalle bitte öfter und besser**
- **Skaterbahn /Wasserspielplatz / Soccerkäfig: Toilettennutzung schaffen, bitte größere Müllbehälter**

Verbesserungswünsche Wiehebad:

- **Toiletten außen erneuern** Sehr alt, auch bei Musik im Park, Sprungturm

Verbesserungsvorschläge politisches und gesellschaftliches Engagement:

- **Vogelhausprojekt** am Jugendhaus Broksen
- bitte wieder **Juleicausbildung**
- bitte **Billardregeln auf ukrainisch**, z.B. mit App Depl
- **Marktplatznutzung**, bitte zeitnahe Kommunikation

-Wichtig: Es besteht ein großer Bedarf junge Leute als JugendleiterInnen oder ÜbungsleiterInnen für das Ehrenamt zu gewinnen: Für den Sportverein, die Jugendfeuerwehr, den Reitverein, die Kommunalpolitik, das Jugendhaus. Die Anerkennung der ehrenamtlichen Tätigkeit muss gestärkt werden.

3. Wie geht es weiter mit „Deine Stimme zählt?“

Ortsbürgermeister Lars Bierfischer, die Jugendausschussvorsitzende Nicole Reuter und die Jugendausschussmitglieder bedanken sich für die Vorbereitung, die Verköstigung, die Moderation und den regen und direkten Austausch mit den jungen Leuten aus Bruchhausen-Vilsen.

Viele Ausschussmitglieder notierten sich die Ergebnisse, die Teilnehmer*innen des politischen Grillabends werden sich für die Interessen der jungen Leute einsetzen und Umsetzungen angehen. „Deine Stimme zählt“ ist ein fortlaufender Prozess, der die Beteiligung von Kindern und Jugendlichen in der Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen fortschreibt.

Lars Bierfischer regt an, beim nächsten politischen Grillabend zu Beginn die Umsetzungen aus dem vergangenen Jahr vorzustellen.

Es wird wieder vereinbart:

-Der nächste politischer Grillabend im Sommer 2023 mit jungen Leuten am Jugendhaus Broksen.

Protokoll: Michael Wegner, Bruchhausen-Vilsen, den 06.07.2022,
Fotos Thomas Warnke, Vielen Dank!

